



Especialistas pronostican estabilidad en economía nacional para el 2010

21 ENE 2010



Rudolf Lücke Bolaños y Max Soto Jiménez del IICE dieron a conocer el pronóstico de la economía nacional para el 2010.

De acuerdo con un estudio que da a conocer el Instituto de Investigaciones en Ciencias Económicas (IICE) de la Universidad de Costa Rica cada tres meses, el pronóstico para el primer trimestre del presente año y para todo el 2010 es que se empieza a disminuir el índice de desempleo, esto lleva a un ajuste de la desigualdad, y a una reactivación de la economía nacional.

En cuanto al tipo de cambio los especialistas mencionaron que no hay gran presión al respecto y que es probable que el precio del dólar no supere la banda superior. Además el

cambio de gobierno en mayo próximo es probable que provoque una disminución del gasto público lo que se traduce en un mayor equilibrio en el déficit fiscal.

El pronóstico del desempeño de la economía costarricense para el año 2010 fue dado a conocer este miércoles 20 de enero en una conferencia de prensa en la que participó el director del IICE M.Sc. Max Alberto Soto Jiménez y el investigador de este Instituto y encargado del pronóstico Rudolf Lücke Bolaños.

Para realizar este estudio los economistas idearon un modelo que se basa en 40 datos trimestrales.

Los especialistas explicaron que para realizar esta estimación es necesario establecer ciertas premisas sobre variables nacionales y sobre algunas variables externas como el crecimiento de la economía internacional, las tasas de interés, la inflación y el precio del petróleo.

El pronóstico del desempeño económico para finales del 2009 e inicios del 2010 indica que Costa Rica tendrá un Producto Interno Bruto de 1% a 1.5%. El porcentaje de variación de la inflación en el trimestre será de 1.5 a 5%; el porcentaje de cambio interanual de la inflación se calculó en 4.5 a 5.5% y la Tasa Básica Pasiva al final de período sería de 7 a 9%.

Crecimiento, precios y desempleo

De acuerdo en el estudio del IICE el crecimiento económico esperado para el este año se estima entre un 3% y un 4%, debido a la desaceleración de los precios sobre la demanda agregada interna y a la reactivación moderada de la demanda externa, así como un aumento de un 5% en la formación bruta de capital.

En el ámbito de los precios el estudio estima un crecimiento general, es decir entre un 7% y un 8% a finales del 2010, esto como resultado de la mejora en la actividad económica y en el ingreso disponible de la población. Los analistas aclaran que este dato es muy sensible a variaciones en el precio del petróleo y por la tasa de interés externa que se prevé aumentará hasta el 1% a finales del año.

La tasa de desempleo se ubicaría entre un 6% y un 7% para finales de año, como consecuencia del mayor nivel de crecimiento de la economía.

En pronóstico también incluye información sobre la relación de nuestra economía con la actividad económica de los Estados Unidos, hechos relevantes de la economía nacional, la evaluación del crecimiento económico del 2005 al 2009, el déficit financiero del gobierno central del enero del 2008 a noviembre del 2009, relación del tipo de cambio de mercado con el tipo de cambio de referencia promedio mensual en el último año, así como la variación interanual del índice de precios al consumidor.

Elizabeth Rojas Arias.

Periodista Oficina de Divulgación e Información

elizabeth.rojas@ucr.ac.cr